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Stadtentwicklung	  

Hier	  soll	  nicht	  auf	  Sand	  gebaut	  werden	  

	  

	  

Das	  Foto	  zeigt	  das	  Baugelände	  Aachener	  Platz/Ulenbergstraße	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Foto:	  Ingo	  Lammert	  

Düsseldorf.	  	  	  Das	  Projekt	  „Fleher	  Leben“	  mit	  93	  hochpreisigen	  Eigentumswohnungen:	  
Zuständige	  Baufirma	  lässtderzeit	  riesige	  Drahtgeflechte	  bis	  zu	  20	  Metern	  Tiefe	  ins	  Erdreich	  
ein,	  um	  den	  Boden	  zu	  festigen.	  Das	  sorgt	  für	  Irritationen	  bei	  den	  Anwohnern.	  

	  

Wer	  in	  der	  Nähe	  des	  Rheins	  ein	  Haus	  baut,	  sollte	  den	  Untergrund	  gut	  checken.	  Die	  Deutsche	  
Eigenheim	  AG	  aus	  Berlin	  baut	  auf	  einem	  ehemaligen	  Gewerbegrundstück	  zwischen	  
Ulenbergspielplatz	  und	  Fleher	  Straße	  mit	  einer	  Gesamtfläche	  von	  mehr	  als	  12	  000	  
Quadratmetern	  93	  Eigentumswohnungen,	  verteilt	  auf	  zwölf	  Gebäude.	  Dort	  ist	  der	  Boden	  
sandig,	  weich	  und	  von	  daher	  nicht	  fest	  genug,	  um	  das	  Absacken	  von	  Baukörpern	  
auszuschließen.	  Also	  lässt	  die	  Deutsche	  Eigenheim	  derzeit	  riesige	  Drahtgeflechte	  auf	  bis	  zu	  
20	  Metern	  Tiefe	  ins	  Erdreich	  ein,	  um	  sie	  dann	  mit	  Beton	  vollzuschütten.	  So	  weit	  so	  gut.	  
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Doch	  dem	  Vernehmen	  nach	  wird	  sich	  eben	  dadurch	  der	  Einzugstermin	  für	  viele	  Familien,	  die	  
im	  Rahmen	  des	  Bauprojekts	  „Fleher	  Leben“	  Eigentum	  erworben	  haben,	  nach	  hinten	  
verschieben.	  Die	  Fertigstellung	  für	  den	  ersten	  Bauabschnitt	  war	  ursprünglich	  für	  diesen	  
Herbst	  geplant.	  Jetzt	  wird	  es	  August	  2015.	  „Das	  ist	  längst	  geändert	  worden	  und	  auch	  schon	  
in	  den	  Kaufverträgen	  berücksichtigt“,	  so	  eine	  Sprecherin	  der	  Deutschen	  Eigenheim	  zur	  NRZ.	  

Der	  „Alte	  Rhein“	  war	  hier	  

Für	  den	  weichen	  Boden	  rund	  um	  den	  Aachener	  Platz	  ist	  der	  Verlauf	  des	  „Alten	  Rheins“	  
verantwortlich.	  Genau	  hier	  hatte	  sich	  früher	  der	  Rhein	  gebettet,	  nordwestlich	  seines	  
heutigen	  Verlaufs.	  Der	  weiche	  Untergrund	  machte	  die	  Auskiesung	  zu	  Beginn	  des	  20.	  
Jahrhunderts	  leichter.	  Die	  Kuhlen	  auf	  den	  Sportplätzen	  von	  TuSa	  und	  Grün-‐Weiß-‐Rot	  zeugen	  
noch	  heute	  davon.	  

Jürgen	  Borrmann	  von	  der	  Fleher	  Bürger-‐Interessengemeinschaft	  (FB-‐I)	  hält	  das	  Projekt	  
ohnehin	  für	  bedenklich.	  „Fachleute	  warnen	  davor,	  auf	  einem	  solchen	  Untergrund	  Bebauung	  
zu	  setzen.“	  Der	  Plan	  sieht	  indes	  die	  Schließung	  der	  Baulücken	  zwischen	  Uhlenbergstraße	  und	  
Fleherstraße	  mit	  viergeschossigen	  Wohnungsbauten	  vor.	  Im	  Blockinnenbereich	  sollen	  zwei	  
bis	  dreigeschossige	  Wohngebäude	  entstehen.	  

Bezirksvorsteher	  Walter	  Schmidt	  wohnt	  selbst	  am	  Aachener	  Platz	  und	  spricht	  vor	  Ort	  häufig	  
mit	  den	  Mitarbeitern	  der	  Baufirmen.	  „Ich	  bin	  über	  das	  Gelände	  gegangen	  und	  nicht	  
eingesackt“,	  betont	  der	  CDU-‐Mann	  mit	  einem	  Augenzwinkern.	  „Aber	  das	  Bauen	  auf	  
Pfahlgründung	  ist	  hier	  schon	  Voraussetzung.	  Sonst	  kann	  es	  Probleme	  geben.“	  

Die	  Städtische	  Wohnungsbaugesellschaft	  Düsseldorf	  (SWD)	  hatte	  Anfang	  der	  90er	  Jahre	  
beim	  Großbauvorhaben	  –	  die	  pinken	  Sozialbauten	  an	  der	  Ecke	  Aachener	  
Straße/Ulenbergstraße	  auf	  der	  gegenüberliegenden	  Straßenseite	  –	  ebenfalls	  mit	  sandigem	  
Grund	  zu	  tun.	  Seinerzeit	  musste	  der	  Bauuntergrund	  aufgrund	  des	  Treibsandaufkommens	  mit	  
Betonpfählen	  stabilisiert	  werden.	  

Die	  Fleher	  Bürger-‐Interessengemeinschaft	  (FB-‐I)	  war	  von	  vornherein	  gegen	  das	  Projekt.	  Die	  
Anwohner	  warnten	  vor	  einer	  Verkehrsüberbelastung	  im	  Stadtteil.	  Das	  Neubauprojekt	  führe	  
am	  Ende	  dazu,	  dass	  täglich	  etwa	  150	  Pkw-‐Fahrten	  mehr	  den	  ohnehin	  notorisch	  verstopften	  
Südring	  belasten.	  „Wir	  reden	  von	  93	  hochpreisigen	  Wohneinheiten“,	  so	  Jürgen	  Borrmann,	  
Vorsitzender	  der	  Initiative.	  „Soll	  man	  da	  glauben,	  dass	  sich	  jeder	  Eigentümer	  mit	  einem	  Auto	  
zufrieden	  gibt?	  Zitat	  Ende	  

	  

Richtigstellung:	  

Kommentar	  der	  Fleher	  Bürger-‐Interessengemeinschaft	  :	  

Wir	  haben	  mit	  keinem	  Wort	  erwähnt,	  dass	  wir	  gegen	  	  das	  Projekt	  „FleherLeben“	  sind.	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  	  
	  


